

Crecimiento económico y pobreza infantil

GERMÀ BEL

(Publicado en *El Periódico*, 3 de marzo de 2005)

El informe Innocenti (UNIFEC) ofrece datos desagradables sobre la pobreza infantil en España. Si se toma como línea de pobreza la mitad de los ingresos medios per capita, 1,2 millones de niños viven en situación de pobreza relativa. Y son algo más de 200.000 los que viven en pobreza severa. Demasiado. Esto muestra que siguen existiendo problemas graves de pobreza infantil, y por tanto de potencial futura exclusión social, que no han sido bien afrontados por las instituciones.

Igual de sustancial es otra de las conclusiones de este informe: la pobreza infantil en España ha crecido casi tres puntos porcentuales durante los noventa. La década pasada fue buena en crecimiento económico. La riqueza creció bastante. Pero está bastante claro que la distribución de los beneficios del crecimiento ha sido desigual, desequilibrada a favor de los sectores con más recursos. Además de las tendencias naturales del mercado, políticas aplicadas por los gobiernos del PP, como las fiscales, han tenido consecuencias regresivas para la distribución de la renta y para la pobreza.

En política sigue habiendo derecha e izquierda. Es buen momento para recordar que en los ochenta, con gobiernos del PSOE, España y Holanda fueron –entre los países más significativos de la OCDE- los únicos en que la desigualdad de renta se redujo. El crecimiento se repartió mejor. Algunos de los deberes de los gobiernos de izquierda, en España y en Cataluña, siguen siendo clásicos: estimular el crecimiento y, a la vez, mejorar la cohesión social. Habrá que estar atentos a la evolución de la pobreza infantil en el futuro.